

Adolfo Guillermand de Aragón, en la corbeta llamada «Venus» mandada por el Capitán Manterola. Usera regresó a España en 1846. Como resultado de su labor allí, publicó «Memoria de la isla de Fernando Poo» (Madrid, 1848) con un interesante apéndice sobre la lengua Bubi, y «Ensayo gramatical del idioma de la raza africana de ñaño, por otro nombre crumán» (Madrid, 1845).

Posteriormente fue destinado a Cuba como Canónigo Penitenciario de la catedral de Santiago. Más tarde fue nombrado Dean de la de Puerto Rico. En una y otra fundó numerosas instituciones benéficas y culturales e instituyó la orden de Religiosas del Amor de Dios, hoy extendida por diversas naciones y dejó intensa huella de su actividad en las Antillas destacando por su preocupación y cuidado por los esclavos africanos llegando a escribir un catecismo de la lengua «congo», hablada en Cuba entre los negros del Oeste de Africa.

ASAMBLEA GENERAL DEL CONSEJO EUROPEO DE ESTUDIOS AFRICANOS

En Cergy-Pontoise (París) fue convocada el 25 de noviembre de 1991 la Asamblea General del Consejo Europeo de Estudios Africanos (CEEA/ICAS) precedida, el día anterior, de la reunión de su Comité Permanente.

La Asamblea admitió a Hungría como nuevo miembro y a Checo-Eslovaquia con estatuto de observador, previniéndose asimismo la organización de un Congreso Europeo de Estudios Africanos y adoptándose un convenio de colaboración con el Centro Internacional de Industrias de la Lengua y el Desarrollo en Africa (CILDA) para la preparación de una Enciclopedia informatizada de y para Africa.

Se procedió también a la renovación del Comité Permanente y la Junta Directiva, resultando elegidos los Profesores Bernardo Bernardi (Italia) como presidente; Luis Beltrán (España), Tuomo Melasuo (Finlandia) y Doña Charlotte Von Granffenriede (Suiza), como vicepresidentes; en el cargo de secretario ejecutivo-tesorero fue reelegido Jean-Pierre Blanck (Francia), y en el de secretaría general se eligió a la Sra. Kerl (Austria).

Por parte española asistieron a la asamblea Marta Sierra, Hipólito de la Torre y Luis Beltrán, miembros de la Asociación Española de Africanistas (AEA).

Las actividades del CEEA/ICAS continuaron del 26 al 29 de noviembre con el I Coloquio Internacional sobre Industrias de la Lengua y del Desarrollo en Africa en colaboración con el CILDA.

LUIS BELTRÁN